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Drucksache 

- öffentlich - 
DS-345/21-26 

 

Vorlage an die 
Stadtverordnetenversammlung 
und den Ortsbeirat Bauschheim 
 

Datum 04.01.2023 
 
Beratungsfolge Termin Beratungsaktion 
Magistrat 10.01.2023 beschließend 
Ortsbeirat Bauschheim 19.01.2023 vorberatend 
Haupt- und Finanzausschuss 31.01.2023 beschlussempfehlend 
Stadtverordnetenversammlung 09.02.2023 beschließend 

 
Betreff: 
Stellungnahme des Magistrates zum Vorschlag von Frau Ortsvorsteherin Kolb und Herrn Walter 
zur Ansiedelung eines Eiscafés/-diele in Bauschheim 
Vorschlag VBau-6/21-26 Frau Ortsvorsteherin Kolb und Herrn Walter vom 04.09.2022 
 
Der Magistrat leitet der Stadtverordnetenversammlung nachstehende Vorlage zur 
Beschlussfassung zu: 
 
Beschlusstext: 
Kenntnisnahme 
 
Die Stadtverordnetenversammlung nimmt die Stellungnahme zur Kenntnis.  
 
Beschlussvorschlag 
 
Der Prüfvorschlag VBau-06/21-26 vom 04.09.2022 wird als erledigt erklärt. 
 

 
Begründung: 
A. Ziel 
 
Ziel ist es, ein Eiscafé/eine Eisdiele im Stadtteil Bauschheim zu errichten. 
 
B. Ausgangslage 
 
Seit Schließung von ‚Späckis Eiscafe‘ und später der ‚Eis Ecke‘ ist im Stadtteil Bauschheim 
keine Eisdiele mehr vorhanden. 
 
C. Problem 
 
Der Prüfantrag stellt u.a. den sozialen Aspekt eines Eiscafés, einer Eisdiele für Bauschheim in 
den Vordergrund (Ort der Begegnung, Integration der zukünftigen Neubürger*innen, im Sommer 
Ort zum Verweilen etc.).  
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Neben den sozialen Aspekten zur Errichtung/Etablierung einer Eisdiele stellen sich für 
zukünftige Betreiber*innen jedoch auch wirtschaftliche Fragen. Zunächst müssten Investitionen 
in die Infrastruktur getätigt werden (Kühlgeräte, Eismaschine, Innen- und Außenbestuhlung etc.), 
die sich vor allem auch wirtschaftlich darstellen lassen müssten. Zum anderen müsste sich eine 
geeignete Immobilie finden, die auch mit einem Außenbereich ausgestattet werden kann 
(Stichwort: Außenbestuhlung). Hinzu kommt, dass der Vertrieb/Verkauf von Eis in der Regel ein 
Saisongeschäft ist. Viele Eisdielen haben in den Wintermonaten geschlossen. Dennoch fallen 
hier weitere Mietkosten an. Auch der Betrieb selbst ist mit Herausforderungen verbunden, da die 
Stadt Rüsselsheim im Gespräch mit vielen Gastronom*innen ist. Dort ist immer wieder zu hören, 
dass es derzeit einen Mangel an Servicekräften gibt und daher die Öffnungszeiten stark 
eingeschränkt werden müssen.  
 
Darüber hinaus stellt sich die Frage nach einer geeigneten Räumlichkeit. Aktuell besitzt die 
Stadt Rüsselsheim am Main in Bauschheim nur noch einen Reserve-Bauplatz (Am Weinfaß 95). 
 
Bei den weiteren städtischen Liegenschaften (bebaute Grundstücke) in Bauschheim handelt es 
sich ausschließlich um öffentliche Gebäude (Schule, Kitas, Feuerwehr, Friedhof etc.). 
 
Eine Aufstellung über leerstehende private Ladenflächen in Bauschheim liegt der Stadt 
Rüsselsheim am Main nicht vor. Auskünfte zu privaten Grundstückseigentümer/innen können 
beim Amt für Bodenmanagement in Heppenheim eingeholt werden. 
 
D. Lösung 
 
Es bietet sich an, den Gedanken für einen Eisbetrieb im Stadtteil Bauschheim weiter zu 
verfolgen. Um auch eine wirtschaftliche Darstellbarkeit zu gewährleisten, müsste ggf. ein 
Konzept gefunden werden, das über den reinen Eisverkauf hinausgeht. Dies könnte z.B. die 
Anbindung an einen der Hofläden bedeuten oder eine Erweiterung der Produktpalette, um einen 
Weiterbetrieb z.B. auch in den Wintermonaten zu gewährleisten oder weitere Interessierte 
anzulocken. 

 
Mit dem Gründerservice der Stadt Rüsselsheim am Main kommen regelmäßig 
Gründungsinteressierte auf die Wirtschaftsförderung zu. Sollten Gründenden-Anfragen aus dem 
Bereich Cafés, Bistros, Eisdielen etc. geben, werden diese zukünftig auf den Standort 
Bauschheim aufmerksam gemacht werden. Die Wirtschaftsförderung wird Interessierte an 
potenzielle Vermieter*innen vermitteln.  
 
Das Stadtmarketing bewirbt den Wirtschaftsstandort Rüsselsheim am Main insgesamt, nicht 
einzelne Branchen oder (private) Objekte. Eine gezielte Kampagne ist daher nicht möglich.  
 
Sollte sich eine Pächter*in für eine Eisdiele in Bauschheim finden, so kann das Stadtmarketing 
jederzeit mit dem Portal www.main-ruesselsheim.de unterstützen, indem es auf eine 
Neuansiedlung / ein neues Angebot in Bauschheim aufmerksam macht. 
 
  

http://www.main-ruesselsheim.de/
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E. Auswirkungen auf das Klima 

 
Es sind keine Auswirkungen auf das Klima zu erwarten. 
 
 
Rüsselsheim am Main, 10.01.2023 
 
 
Udo Bausch 
Oberbürgermeister 
 
 




